

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Jueves, 18 de Julio de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.263

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## PLUMA Y TIJERA

### LA CUESTIÓN DE LOS AZÚCARES

#### El discurso de D. Alejandro Rosselló

Muy debatido ha sido y sigue siendo en las Cortes el proyecto de ley de tributación de los azúcares, cuyo asunto ha sido declarado libre por los jefes de los partidos y por lo mismo lo defienden y combaten indistintamente diputados que figuran en las filas de los diferentes bandos y fracciones políticas representadas en las Cámaras.

Nosotros nos hemos mantenido y seguimos manteniéndonos neutrales en este debate, pero no podemos menos de hacer mención del discurso pronunciado en el Congreso por D. Alejandro Rosselló, quien, con su elocuencia é inspirándose en el criterio adoptado por la Cámara de Comercio de Palma y otras entidades de Mallorca, ha combatido el proyecto.

Por ser el Sr. Rosselló diputado y jefe del partido liberal de la provincia, forzosamente ha de despertar interés su opinión en este asunto, por lo que transcribimos los siguientes párrafos del extracto oficioso de la sesión del Congreso en que se pronunció el discurso de referencia.

«El Sr. Rosselló combatió el proyecto en nombre de varias entidades de Mallorca.

Lo calificó de esencialísimo en la crisis de la vida, representada por la mortalidad excesiva, la emigración y la ineducación del país.

En su opinión esta situación de la patria señalaba el remedio del mal en una rebaja del arancel y no en la concesión de un privilegio al que va unido el proyecto simpático á todo el mundo de la desgravación de los vinos.

Estimó que esta desgravación debe ser compensada con el descubrimiento de la riqueza oculta y castigo á la defraudación.

Hizo algunas consideraciones sobre la licitud de los trusts recordando que el Código penal castiga á los que por cualquier artificio consiguen alterar los precios naturales de las cosas.

Entendió que la intervención á favor de la industria azucarera no tiene paridad con la protección arancelaria y recordó por último los males que se han ocasionado por no atender á las advertencias hechas en cuanto al margen diferencial en la discusión de la ley de alcoholes.»

JEMABEL.

### El terrorismo en Barcelona

En un colega barcelonés encontramos los siguientes comentarios que se hacen alrededor del proceso últimamente incoado:

#### Los dos gobernadores

Cuando el gobernador habló por pri-

mera vez con Juan Rull, tenía ya muchas noticias del mismo, las suficientes para abordar de lleno la cuestión con absolutas seguridades de éxito.

No lo aceptó como confidente, por sus confidencias; lo aceptó como medio directo de llegar al esclarecimiento del fin que se perseguía.

Y esta es la diferencia que ha existido entre Manzano y Ossorio; Manzano, viendo que Rull no le indicaba quien fuese el autor de los atentados terroristas, lo despreció y se negó á darle dinero; Ossorio por el contrario, se reía de sus confidencias, pero estudiaba al sujeto en cuestión y le daba dinero con largueza, ateniéndose sólo á los informes fidedignos que alguien le suministrara, y que no fué Tressols seguramente, porque Tressols no sabía aún, una sola palabra de este asunto. Ossorio lo estudiaba y le daba dinero, repetimos, sin exigirle otra cosa que evitar la explosión de bombas; sabía que por la semana más ó menos crecida, no se vende un hombre hábil é inteligente como Rull, pero que el tiempo y el ansia de conservar el cargo habían de encargarse de delatarle; convencidísimo como estaba, de que si Rull no era el que colocaba los explosivos, sabía quien se dedicaba á ello, supo esperar sin apremios de impaciencia, sin estrecharle, ni demostrar nunca la más ligera duda.

#### Labor del Sr. Ossorio

Y en efecto, recogiendo un día una frase suelta, un gesto al siguiente, más tarde una contradicción y después una amenaza, llegó el momento deseado; Rull fué vendido por los compañeros que le ayudaban á engañar al gobernador, y éste tuvo medios de nutrir el historial de promesas falsas, de contradicciones, etc., que había hecho de la gestión de Rull, con las gratísimas delaciones que hicieron sus compañeros.

No es, pues, una labor cualquiera la llevada á cabo por el señor Ossorio, sino una verdadera obra de gobierno que demuestra sus relevantes dotes, su finísima perspicacia, y que volverá seguramente la tranquilidad á Barcelona. Es claro que el gobernador no realizó la obra por revelación, sino porque le puso en camino persona de su confianza, tan leal é inteligente que con dificultad hubiera hallado otro el señor Ossorio.

Y ya en este camino, todo salió á pedir de boca: las fundadísimas sospechas del Sr. Gobernador se volvieron realidades, y dió cima al servicio que hoy relatamos, tanto más importante cuanto difícil ha sido su realización.

Pero el público no está aún en antecedentes, y precisa que detallemos esta labor meritísima, para que pueda formar cabal juicio.

En este asunto no han intervenido más que dos personas: el gobernador civil y el inspector don Antonio Ramírez (Memento), quien por noticias particulares, por antecedentes colecciona-

dos y por boca del propio Rull, tuvo la firmísima convicción de que, si éste no ponía las bombas, sabía indudablemente quien las colocaba.

#### Confidencias de Rull

Es imposible que nadie se figure el trabajo que costó vencer la resistencia de Rull á ponerse en contacto con el inspector señor Ramírez, y declarar confidencialmente todo lo que había declarado ante distintas personas; pero vencida esa resistencia, ese odio africano que sentía por la policía, de tal modo se explicó Rull, tal cúmulo de datos, fechas, nombres y lugares citó á Ramírez, que hizo concebir á este las más risueñas esperanzas. Dijo nombre por nombre, los de los atentados cometidos de mucho tiempo á ésta parte, quienes confeccionaban los explosivos y de donde venían, cómo se abandonaban en la vía pública, la dificultad de averiguar para quien no estuviera entre los malhechores, los documentos que tenía en su poder para atestiguar las relaciones que existían entre anarquistas franceses y políticos españoles, los medios que él pondría en práctica para que la policía pudiera coger infraganti á los terroristas, y tantos y tantos datos de cifras y fechas y hechos y personas, de acuerdo en gran parte con los trabajos realizados por la policía, que si creer á pie juntillo era una ligereza dudarlo porque si era una temeridad infame.

#### Lo que pedía el confidente

Después de todo, ¿qué pedía Rull para prestar este gran servicio á Barcelona? Nada más que lo preciso lo indispensable para tomar un piso en sitio oculto, en donde reunir á los terroristas y que la autoridad gubernativa, la judicial y la militar oyeran por sus propios oídos, desde lugar conveniente todo lo que allí se hablaba y los acuerdos que hubieran de adoptarse.

¿Qué más? Unas cuantas pesetas para pagar los servicios de los tres ó cuatro hombres de que se rodeara para husmear y atraer á los dinamiteros. ¿Y todo esto por qué lo hacía Rull? ¿por humanidad? ¿por dinero? No: según él por odio á sus compañeros de ideas, por los cuales había sido víctima de persecuciones, y quienes por envidia le hicieron perder el cargo de secretario del Comité internacional antimilitarista que desempeñaba y del cual se había quedado con documentos importantísimos, que alguna vez causarían el asombro de Barcelona.

#### Como revelaba los secretos

El inspector Ramírez no creyó todo lo que oyó decir á Rull, pero con lo poco que aceptaba como verdad le bastó para llegar hasta el gobernador y hacerle participe de las esperanzas que abrigaba.

Tal se expresó Ramírez, de tal modo llevó el convencimiento al señor Ossorio, que éste, espíritu abierto á inteligencia cultivada, ofreció á Ramírez los medios de llevar á cabo el servicio.

Y comenzó por recibir á Rull en su despacho, dándole acceso por una puerta secreta, oírlo y preguntarle; Rull no incurrió en contradicciones; á la objeción del señor Ossorio contestaba con habilidad, tranquilamente y si á Ramírez dijo cosas al gobernador se las ratificó aumentando el caudal de detalles, y confesando en fin, que era cierto que él había anunciado las bombas que estaban, con veinticuatro horas de anticipación.

—¿Luego usted sabía que habían de colocarse los explosivos?

—¿Qué duda cabe? Lo mismo que anuncié el del urinario de la Rambla del Centro, anuncié los restantes—y citó nombres de las personas á quienes lo había revelado.

—¿Y cómo ha podido V. enterarse?

—Este es mi secreto, que no vendo por nada ni por nadie, y para el que pido respeto; de lo contrario no podré prestarle servicios. Básteme decirle que si yo estoy desprestigiado entre los anarquistas, si no formo ya parte del grupo, tengo en él á mi hermano Hermenegildo; no me pregunten más. Lo que yo diga es lo que ha de servir para el esclarecimiento de estos crímenes; lo que no diga; es... porque no puedo decirlo. Por lo demás yo garantizo que no habrá bombas, y si las hubiera cogéramos con las manos en la masa á los autores.

Ante esta seguridad absoluta de Rull ante la serie de detalles suministrados, ante la confesión de que anunciaba la explosión de bombas con veinticuatro horas de anticipación, y citaba testimonios; ante este cúmulo, en fin, de promesas, que de no cumplirse únicamente se perdían unas pesetas, el señor Ossorio lleno de buen deseo, ansioso de tranquilizar á Barcelona y de hacerla vivir la vida de la legalidad, puso á disposición de Rull cuantos medios apeteciera, sin medida de dinero ni de tiempo, sujetándose á las condiciones estipuladas por Rull y sin poner otra por su parte que la de que no hubiera bombas.

#### El pacto de las confidencias

Más aun el señor gobernador pasó, hasta por las condiciones siguientes:

Que Rull no se entendería con nadie más que con el inspector señor Ramírez.

Que en el momento en que viese que se le vigilaba, que se le seguía, ó que había la duda más pequeña respecto á él, cesaría en sus trabajos en absoluto.

Y que no se enterase el señor Tressols, porque éste, como en tiempos del duque de Bivona, echaría á perder todos los servicios por medio á perder el prestigio y la consideración de que disfrutaba ante los gobernadores.

En estas condiciones, pues Rull empezó á prestar sus confidencias al señor Ossorio. Ni el señor Tressols sabía una palabra, ni nadie de la policía; y para que ésta no echara de menos al inspector Ramírez, desde aquel día puesto al

servicio exclusivo de este asunto, el gobernador hizo ver que le nombraba delegado especial para el juego.

Ya diremos el curso de estas confidencias y el resultado práctico que de ellas iba obteniendo el señor Ossorio.

## ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 14.

*Maura no viene.—A Suiza*

El señor Maura no irá á Mallorca este verano á pesar de su buen deseo.

Si los Reyes van al extranjero, quizás él vaya unos días á Suiza para descansar de sus graves tareas, lejos de molestias y curiosidades.

*El proyecto electoral*

Es seguro que el proyecto de ley electoral será aprobado antes de las vacaciones parlamentarias á fin de que las próximas elecciones de concejales se verifiquen con arreglo á la nueva ley.

*La Juventud conservadora de Valencia*

Se ha constituido la Juventud Conservadora de Valencia reinando mucho entusiasmo.

Fueron proclamados presidentes honorarios los Sres. Maura y su hijo el Conde de la Mortera.

El jefe local es el Sr. Lázaro.

*Veraneo del diputado solidario señor Cambó*

El diputado solidario señor Cambó que se encuentra en Canet del Mar en una finca del Sr. Verdager Callis convaliente de la herida que recibió al ser agredido en visperas de las últimas elecciones, regresará á Barcelona en los primeros días de la próxima semana para ir luego á pasar el resto del verano en Castellterçol en compañía del diputado provincial don Romón Albó.

*La reforma de Barcelona.—Elogios del señor Lacierva*

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha conferenciado extensamente con el Alcalde y secretario de Barcelona acerca del proyecto de reforma de dicha ciudad que la divide en dos grandes vias de uno al otro extremo de la población.

El ministro, enterado en sus menores detalles ha elogiado tan vasta reforma por su importancia, que transformará por completo la ciudad condal.

Esta reforma costará 296 millones de pesetas para lo cual el Ayuntamiento ha hecho un empréstito.

*Ferrocarril Palma-Sóller*

Las obras del ferrocarril Palma-Sóller siguen practicándose con bastante actividad.

No sólo se trabaja en el túnel mayor, sino que desde hace algunas semanas varias brigadas de obreros se ocupan en la explanación de la línea, en el trozo que pasa por la finca «El Teix».

Los trabajadores van aumentando periódicamente.

En el túnel mayor se han perforado ya unos treinta metros, habiendo dado hasta la fecha con terrenos compuestos de arcilla primero, y de arcilla y yeso actualmente.

Madrid 15.

*Nota política*

Lo mas grave, lo mas importante de cuanto había de discutirse en el proyecto presentado por el gobierno acerca de los azúcares, se hallaba condensado en el art. 2.º aprobado esta tarde en el Congreso.

Puede por lo tanto asegurarse, con

algún fundamento que el martes, ó el miércoles todo lo más, quedará aprobado en su totalidad el proyecto de los azúcares.

No quedan pendientes de aprobación mas que algunos artículos adicionales al mismo, entre los que descuella como mas importante el presentado por los Sres. Larios, el que viene á ser como una fórmula de transacción entre agricultores y fabricantes.

*El incidente Soriano*

Los procedimientos empleados hoy por el Sr. Soriano, han sido poco menos que contraproducentes, pues aparte de que no podía conseguir con ello que se suspendiera la sesión, ha hecho prevenir á las mayorías para que mañana acuda número suficiente de diputados.

Por de pronto, el Sr. Maura recomendaba esta tarde en el Senado á la mayoría que no dejara de acudir, aún cuando en realidad no era necesario, pues hoy los había sobrados, aunque se hubiera pedido votación nominal.

En cuanto al Congreso, tampoco debe preocupar al gobierno, pues aparte de que hoy ya había número suficiente, mañana se encontrarán también en Madrid muchos que han ido á acompañar á sus familias en este día de fiesta.

*Conferencias*

El señor Sanchez Toca ha permanecido largo rato en el hotel de Roma conferenciando con el alcalde de Barcelona.

Este ha tenido esta mañana junto con el secretario del Ayuntamiento de esa capital, una extensa conferencia con el ministro de Hacienda.

Mas tarde pasaron dichos señores al ministerio de la Gobernación, donde han permanecido hasta las dos conferenciando con el Sr. La Cierva, quien les había llamado á primera hora de la mañana.

*Lo que dice La Cierva*

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy que vé con satisfacción la conducta observada por los alcaldes de Madrid y Barcelona, puesto que demuestran su interés en defender los intereses que les ha confiado el vecindario.

Ha dicho el Sr. La Cierva que todo se arreglará satisfactoriamente, pues la buena fé es la que preside los actos de todos.

*Conferencia*

Esta tarde han celebrado una extensa conferencia en el Congreso los señores Moret y Navarro Reverter.

Este último consumirá mañana en la alta Cámara un turno en contra del proyecto de ley sobre redes telefónicas.

Se opondrá á la concesión de las redes telefónicas á empresas particulares, porque entiende que el Estado es el que debe prestar este servicio.

*Viaje regio*

Despachos recibidos de Lisboa dan cuenta de la llegada del Rey don Carlos á Pedras Salgadas.

Al paso del tren, todas las poblaciones del trayecto le han tributado ovaciones imponentes, llenando las damas el convoy de flores.

En Gamardán oyéronse entusiastas vivas á la libertad y al Rey, así como gritos contra la dictadura.

*Canje de ratificaciones*

En breve se verificará el canje consiguiente de documentos para la ratificación del convenio comercial con Suiza aprobado por las Cámaras de la República helvética.

*Reunión*

En el ministerio de Fomento se ha reunido la Junta de comunicaciones marítimas, dándose cuenta de una Memoria del señor Navarrete.

Las reuniones continuarán en los días sucesivos, hasta finalizar el anteproyecto que ha de servir de base al ministro de Fomento para redactar el proyecto definitivo que presentará á las Cortes en octubre.

*Los veterinarios*

Una comisión de veterinarios, presidida por el rector de la Universidad señor Conde y Luque, ha visitado al ministro de Fomento para entregarle las conclusiones de la última asamblea.

*Los republicanos*

En el domicilio del señor Azarate se ha reunido esta tarde el comité ejecutivo de la Asamblea republicana, no asistiendo el señor Labra por tener enfermedad, fuera de Madrid, á uno de sus hijos.

Se dió cuenta de varias comunicaciones de comités de provincias, pidiendo que se publiquen los acuerdos de la Asamblea y el fallo que recaiga en lo referente á la invasión de los fondos remitidos de la Argentina para la República.

No se tomaron acuerdos definitivos, limitándose los reunidos á un cambio de impresiones, por esperar á que puedan asistir á las deliberaciones los señores Labra, Pedregal y Montes Sierra.

*La reforma electoral*

Algunos ex ministros demócratas, juntamente con los senadores señores Arias de Miranda, Alonso Castrillo y Palomo, se reunieron esta tarde en una de las sesiones del Senado para continuar el examen de las enmiendas que han de presentar al proyecto de reforma electoral, con objeto de ajustarlas al plan que ha adoptado dicha minoría con respecto á dicho proyecto.

El señor Arias de Miranda consumirá un turno contra la totalidad y otro el solidario señor de Buen, interviniendo por alusiones el solidario Sr. Farguell y el señor Labra.

*El proyecto de los vinos*

Los señores Soler y March y Rodés han presentado un voto particular al proyecto de desgravación de los vinos, en el sentido de que la supresión sea total para toda clase de vinos y en toda España.

*Tres enmiendas*

Esta tarde los diputados solidarios han presentado tres nuevas enmiendas al proyecto de azúcares.

Por la primera se pide que durante los tres años de duración de la ley, rija para la remolacha el precio medio que tuvo durante el finido año de 1906.

Por la segunda se solicita que durante los tres años que se rija la ley y en que se prohíbe la creación de nuevas fábricas, se impida que dejen de trabajar las que funcionen el primer año.

Finalmente en la tercera se demanda que se haga extensivo á los labradores de remolacha a enmienda aceptada para los de caña para fundar fábricas cooperativas.

\*\*\*

*Noticias varias*

Mañana miércoles el Rey marchará á Valladolid para entregar los despachos á los nuevos oficiales.

—Ha llegado á la Granja el príncipe Felipe de Borbón.

—Para cumplir cuatro años de destierro ha salido de Pamplona para Francia el director de «Diario de Navarra».

DEL EXTRANJERO

*Derecho canónico*

Roma. —La comisión nombrada por el Papa para que estudie la reforma del Derecho canónico, ha acordado en sus últimas deliberaciones suprimir todos los casos que se han hecho valer hasta ahora para la anulación del matrimonio.

*El viaje del Rey Alfonso*

Se confirma en los círculos políticos romanos que se está preparando el viaje del Rey de España á Italia para primeros del próximo octubre.

*La triple alianza*

En Derio han celebrado hoy una nueva y extensa conferencia los ministros Tittoni y Aerenthal, tratando de la cuestión de la Triple alianza y de la planteada en la península de los Balcanes.

Se guarda gran reserva acerca de lo acordado en la entrevista, pero alguno de los periódicos hablan de la eventualidad de que la Triple alianza pueda transformarse en una cuádruple, entrando en ella Turquía.

*Construcción de buques españoles*

Roma.—De Genova, á bordo del «Mendoza» ha marchado á Madrid el comandante Persone administrador de los astilleros de la casa Ansaldo proponiéndose tomar participación en la construcción de los acorazados españoles, exponiendo sus proyectos.

Dichos astilleros carecen en absoluto de trabajo.

Si fracasan las gestiones de Persone, se procederá al despido de obreros.

*Expedición de castigo*

Telegramas de Sidney (Australia) dicen que en las islas Nuevas Hébridas desembarcó ayer un crucero inglés algunas fuerzas para castigar á los indígenas que habían asesinado á un europeo, de lo cual se originó un choque con los naturales del país, en el que murieron dos soldados británicos.

*Muerte de Perkins*

Ha fallecido hoy en Londres el inventor sir Guillermo Perkins, que fue quien dió al comercio el alquitran de hulla y quien descubrió también las tinturas de anilina.

*Habla el Japón*

El cónsul general del Japón en Nueva York ha dicho que en ningún momento de la historia ha sido tan firme como en los presentes días la amistad entre los Estados Unidos y el Japón.

Hablando del predominio en el Pacífico, ha dicho que estos mares son azar vastos para contener el poderío de dos grandes pueblos; pero además se ha de tener presente que el Pacífico pertenece al mundo entero, pues China tiene también intereses en él, é igualmente Rusia, Inglaterra, Francia, Alemania, Holanda y otras naciones todavía.

Ha añadido ese diplomático que no se puede desconocer que existe hoy planteada una gran cuestión, pero que no se trata de una cuestión política, sino de una verdadera cuestión de razas la cual implica la existencia de odio, absolutamente irremediables, aunque es de creer que de la fusión del Oriente con el Occidente saldrá al fin una civilización mucho mas elevada y más perfecta que la actual, y por tanto más tolerante y más rica.

*El reparto*

Una comisión de cuarenta japoneses y doscientos cincuenta rusos está trabajando en la delimitación de fronteras en la isla Sakhaline, para dejarla divi-

dida en las dos porciones que se con- vino por el tratado que puso fin á la guerra ruso-japonesa.

**Los espías japoneses**

Los últimos despachos de San Diego de California dicen que los agitadores americanos se están aprovechando de haber sido detenidos los dos espías japoneses, excitando á la multitud con sus discursos y estimulando sus senti- mientos anti-japoneses.

**El 17 de Línea aclamado**

París.—Al pasar las tropas, un grupo situado en las inmediaciones del Bosque de Bolonia aclamó con entusiasmo, al regimiento de línea n.º 17, que fué el que se amotinó en el Midi.

Acausa de este incidente la policia hizo muchas detenciones.

**Cartera de Mahón**

Desde hace algunos días, con la re- forma de que dimos cuenta en uno de nuestros números anteriores, ha queda- do perfectamente solucionado el defec- to de que adolecían los asientos de pre- ferencia del teatro de verano.

Ahora desde todos ellos se domina perfectamente el espectáculo.

No todos secundan como es debido las acertadas disposiciones de la Alcal- día, contenidas en un bando sobre lim- pieza pública recientemente publicado.

Oímos quejas de que se arrojan aguas sucias en mitad del arroyo, de que existen depósitos de estiércol y otros focos en esta población, y hoy, sin ir mas le- jos, á las siete y media un carro carga- ba basura de un estercolero de la calle de Prieto y Caules, operación que debe verificarse de noche.

Es necesario que el vecindario se compenetre de la importancia que las medidas higiénicas tienen para la salud pública, á fin de que todos á una pro- curen evitar la presencia de focos de in- fección, principalmente en esta época de calores.

Ayer llegó á esta ciudad procedente de Ciudadela nuestro amigo y paisano Rdo. D. Roque Coll canónigo maes- trescuela, que se embarcará para Bar- celona en el vapor que sale mañana.

Sea bienvenido.

Mañana á las 12 deben reunirse en las Casas Consistoriales el Ayuntamiento, el Jefe de la Guardia Civil, los maestros de las escuelas públicas de niños y el secretario de aquella Corporación, pa- ra constituir la Junta municipal del cen- so de esta población.

Hemos tenido el gusto de apretar la mano á nuestro antiguo amigo y sus- criptor Rdo. D. José Mora cura-párro- co de San Cristóbal.

El día 31 de los corrientes, á las do- ce tendrá lugar en las Casas Consisto- riales la subasta de los bailes públicos que han de celebrarse en San Clemente el día de la festividad de su Santo títu- lar.

Han empezado los trabajos para ins- talarse en la Explanada, como ancjos al teatro de verano, un café y tíos vivos (*caballitos*).

Las señoras y caballeros de las con- ferencias de San Vicente de Paul tienen mañana comunión y junta general, por ser la fiesta de su fundador, conforme

prescriben los estatutos.

La reunión será á las ocho de la no- che en la parroquia matriz de Santa María, la que será presidida por nues- tro Excmo. Sr. Obispo. La comunión general será á las 7 y media en la ige- sia de San José.

Bsta mañana ha salido para el pueblo de Mercadal, el oficial de telégrafos don Jacinto Alberto para hacerse cargo de la administración de telégrafos de dicho pueblo para cuyo cargo ha sido nom- brado en virtud de permuta entablada con el oficial señor Vaquer, que lo ve- nía desempeñando.

Nuestro Excmo. Sr. Obispo ha con- tinuado hoy la santa pastoral visita, en- trando é inspeccionando los conventos é iglesias de Religiosas establecidos en esta ciudad, empezando por el de las Concepcionistas.

En la Delegación del Gobierno se ha impuesto á una mujer una multa de cin- co pesetas, por escándalo en la vía pú- blica.

Pasajeros llegados ayer tarde de Bar- celona en el vapor-correo «Isla de Me- norca»:

D. José M.ª de Sintas y esposa; Con- cepción Serra é hija; Luís Casas; Enri- que Zacarin; Juan Orriols; José Real; Vicente Petrus; Juan Taltavull; Vicente Mendez; Lorenzo Pons y 2 hijos; Ga- briel Albertí; Rafael Mercadal y espo- sa; Carmen Palliser; Juan Camps; un in- dividuo de tropa; Miguel Thomás; Pe- dro García y esposa.—Total 22.

Las Hijas de San Vicente de Paul ó Hermanas de la Caridad, que regentan los establecimientos del Hospital Civil, Casa de Misericordia y escuela de Obre- ras de San José en esta ciudad obse- quiarán como todos los años, á su ex- celso Padre y Fundador San V cente de Paul en la iglesia de San José en la que se venera la imagen y reliquia del San- to cuyos cultos van detallados en la se- ción correspondiente de este número.

Se nos asegura que se ha desistido de efectuar el viaje de recreo á Génova, que tenía en proyecto la Sociedad de Excursiones Marítimas y que así se acordó en junta celebrada ayer.

Esta noche de 21 á 23, tocará en el paseo de Isabel 2.ª la banda municip- al.

Anoche en el teatro de verano se dió las anunciadas funciones, con estreno de algunas películas, cosechando aplau- sos los artistas.

Desde la Esplanada una turba de chiquillos se entretenían apedreando el barracón.

Bueno sería que se hiciera un escar- miento.

Esta noche en dicho teatro se darán dos secciones una á las 9 y cuarto y la otra á las 10 y cuarto.

El próximo mes de agosto darán comienzo las clases en la Academia de Preparación para carreras militares, que establecen el capitán de Artillería don Angel Muñoz Dueñas, que durante seis años formó parte y dirigió en Valencia una Academia, que cuenta con nume- rosos alumnos ingresados, y el primer teniente de la misma arma D. Francis- co Álvarez Cienfuegos. La preparación en ella será completa, estando todas las

clases atendidas con la escrupulosidad que requiere actualmente la preparación En la calle de Deyá 1 principal se faci- litan cuantos datos se desea.

**ESTADÍSTICA**

COTIZACIONES	VALORES PÚBLICOS
	Madrid 17.—4 t.
4 por 100 interior. . . . .	82'65
Idem 5 por 100. . . . .	102'00
Acciones Banco España. . . . .	450'00
Comp. Arrend. Tabacos. . . . .	400'50
París á la vista. . . . .	12'35 á 12'25
Londres á la vista. . . . .	28'27 á 00'00

**MATADERO**

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:  
Día 13 julio.—1 vaca, 171 kilos, Miguel Su- reda; 1 id., 205, propia; 1 id., 142, Jaime Mas- caró (Alayor); 1 id., 169, Binisefuet Vey; 1 ter- nero, 128, estancia Binierroga; 1 id., 205, se Bu- val; 1 id., 111, Juan Mercadal (Alayor); 1 ter- nera, 108, huerto d'es Lleó (Mercadal); 1 id., 129, estancia ne Bona; 1 id., 149, Félix Roselló (Alayor); 1 id., 91, id.; 4 carneros, 42, Agustín Grandío (id.); 3 id., 40, Binielás (Mercadal); 3 id., 43, s'Eleiró (id.); 1 id., 15, son Erruset; 2 id., 16, Cristóbal Guardia (Alayor); 3 id., 32, Juan Mercadal (id.), y 2 cabra, 25, id.  
Día 14.—1 buey, 279 kilos, Juan Mercadal (Alayor); 1 ternero, 91, propio; 1 id., 107, Anto- nio Palliser (Mercadal); 1 id., 123, Murella Nou; 4 carneros, 39, Juan Mercadal (Alayor); 4 id., 47, s'Eleiró (Mercadal); 2 id., 23, Biniach de Gabriel, y 2 cabras, 33, propias.

**SEMAFORO OFICIAL**

Vigía de Bajolí 18.—8 m.  
Barómetro 753'1; viento O. flojo; mar rizada; cielo claro; horizontes brumosos.

**CULTOS**

Santo de hoy.—Stos. Federico, Marina y Sin- forosa.

Santo de mañana.—Stos. Vicente de Paul fundador y confesor y Justa.

Mañana, fiesta del glorioso S. Vicen- te de Paul, Padre fundador de las Her- manas de la Caridad, cuya fiesta se ce- lebra en la iglesia de S. José, como to- dos los años, y que le dedican sus Hi- jas de las tres residencias de Mahón con los cultos siguientes:

Misas desde las 5 á las 7 y media, esta última con Comunion general que celebrará el Excmo. Sr. Obispo dioce- sano; á las 9 y media la mayor que será concertada, música del Sr. Andreu, Pbro. publicando las virtudes heroicas de S. Vicente el Rdo. D. Cristóbal Ti- moner, Ecónomo de S. Luís. Por la tarde á las 7 se practicará piadoso ejer- cicio, dándose la bendición y adora- ción de la veneranda Reliquia del incli- to Santo, émulo de la Caridad.

Mañana, como día 19, se practicará la devoción de este día consagrado mensualmente á S. José, á mas de la propia iglesia, en el Carmen, Sagrado Corazón y Asilo de Huérfanas.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

**ADORACIÓN NOCTURNA**

**DE MAHÓN**

Por concesión especial del Rdo. señor Ecónomo de Sta. María, la procesión del Santo Viático que debe adminis- trarse el próximo sábado día 20 Julio de 1907, á las nueve y media de la no- che, á un Sr. Vocal del Consejo Supe- rior Diocesano, saldrá de la igelesia pa- rroquial de San Francisco de Asís, por estar en ella canónicamente erigida la Santa Adoración, en vez de la ayuda- parroquia de la Concepción, como an- tes se había anunciado.

Sirva de gobierno á los Sres. Adora- dores, rogándose atentamente á todos la asistencia á dicho acto, para el cual se servirán congregarse á las nueve y cuarto en San Francisco (Sala de Guar- dia).

**ESPECTACULOS**

**Teatro de Verano**

Para esta noche dos secciones á las 9 y cuarto y 10 y cuarto, en las que to- man parte el Trio Lerin y la equilibrista madamoiselle Eula ie.

**Nuestros telegramas**

**Regreso á la Granja**

Palma 18.—9'45.

Madrid.—S. M. el Rey D. Al- fonso XIII ha regresado á la Granja después de asistir á la fiesta que celebró la academia mi- litar de Caballería de Valladolid.

*En el Congreso.—Discusión.—Proyec- to azúcares*

Palma 18.—9'45.

Madrid.—En la sesión del Con- greso celebrada ayer, después de discutirse largamente una propo- sición incidental sobre el proyecto de azúcares, presentada por los solidarios, se procedió á la vota- ción, resultando desechada dicha proposición.

*En el Senado.—Conferencia.—Ley de azúcares*

Palma 18.—9'45.

Madrid.—En el Senado conti- núa la discusión sobre la reforma del proyecto de ley electoral.

El Presidente del Congreso don Eduardo Dato y el ministro de Ha- cienda señor Osma celebraron una conferencia.

Créese que mañana terminará en el Congreso la discusión del proyecto de ley de los azúcares, quedando aprobado y pasando al Senado.

**Petición.—Elecciones**

Palma 18.—9'45.

Madrid.—El solidario D. Odón de Buen pidió ayer en el Senado, que se otorgue á las mujeres el derecho de sufragio en las elec- ciones municipales.

**Ministros de viaje**

Palma 18.—13'30.

Madrid.—En el tren rápido ha salido de esta Corte para San Se- bastián el ministro de Estado se- ñor Aliendesalazar.

El Presidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura ha marchado en automóvil á la Gran- ja para despachar con S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

**Conferencia.—Indulto de Nakens**

Palma 18.—13'30.

Madrid.—El caracterizado re- pnblicano Sr. Labra ha celebra- do una conferencia con el mi- nistro de Gracia y Justicia marqués de Figueroa referente al indulto de José Nakens.

La impresión es que el indulto será concedido.

*De San Sebastián.—Cumplimentando la Reina Cristina*

Palma 18.—15'10.

Telegrafían de San Sebastián que S. M. la Reina madre doña María Cristina ha permanecido el día en Palacio.

Las autoridades han ido á cum- plimentarla.

*Guerra en perspectiva.—Fuga de Mac- Lean*

Palma 18.—15'10.

Se reciben noticias de las cua- les se desprende que es inminente la ruptura de relaciones entre las repúblicas americanas de San Sal- vador y Nicaragua.

De Tánger telegrafían dando cuenta de que el caid Mac-Lean, que estaba prisionero en poder de los rebeldes, ha conseguido fu- garse refugiándose en lugar se- guro.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN  
FUNCIONES PÚBLICAS

Mahón 11 Julio 1907.—P. A. de la  
J. D.—Pedro Ballester, Secretario.—  
V.º B.º.—El Presidente, J. Bláe y Coll.

Habiendo resultado desierto por falta de postores el concurso para la adjudicación de los bailes públicos que han de celebrarse en el pueblo de San Clemente con motivo de la festividad de su Santo titular, el día 31 del corriente mes á las doce de su mañana tendrá lugar un segundo concurso, bajo el tipo de treinta pesetas, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahón 18 Julio 1907.—El Alcalde-Presidente, José M.ª Mercadal.

LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con los artículos 20, 21 y 22 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas á junta general ordinaria para el lunes, día 29 de los corrientes, á las cinco de la tarde, en el domicilio del Sr. Director Naviero, calle de la Infanta, n.º 24.

Para acreditar el derecho de asistencia deberán los Sres. accionistas depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad con cinco días de anticipación, por lo menos, al fijado para la Junta.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

es el principal del mundo.

**ANÍS HIGIÉNICO ESTOMACAL**

FABRICADO POR  
**Manuel Beltrán y Compañía**

MAHÓN

DEPÓSITO EXCLUSIVO EN MAHÓN DE TAN ACREDITADO LICOR

**Colmado LA COOPERATIVA**  
DE  
**TUDURI HERMANOS**

Plaza Principe, n.º 14

**SALES JULIA**

SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMÍA Á LAS  
**AGUAS DE VICHY**

REGISTRADA

Movido por el fin altamente benéfico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación que ni a sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto, que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarle, (por ser más aceptable á todas las fortunas el uso del agua preparada con mis SALES) me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha querido enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

**MODO DE USARLAS**—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

**NOTA**—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que se indica, por el fin de conseguir el máximo de su eficacia en medio litro y así beberá el agua con toda su fuerza.

**PRECIO**—De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Fons, y en Jula Jula, el Sr. Arguimbau

**Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella**

**Servicios del mes de Julio de 1907**

**LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA**  
Saldrá de Barcelona el 21 de julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

**FORMOSA**  
LÍNEA PARA EL BRASIL  
Saldrá de Barcelona el día 7 de julio para Bahía, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires el grandioso y acreditado vapor francés

**AQUITAINE**  
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25 principal.—Barcelona.

**HOTEL DEL UNIVERSO**

VIUDA DE J. SERRA  
Plaza Palacio, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas. Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos

English spoken—Men spricht Deutsch—On parle Français—Si par italiano.

**EN VENTA**

Lo está la casa n.º 4 de la calle de Deyá. Compuerda verse está situada en punto céntrico y en muy buenas condiciones. Infórma rá el Notario D. Francisco Mercadal.

**Compañía francesa del Gramophone**

**Agencia exclusiva en Menorca**

Comparad nuestras máquinas y sus precios con las de cualquier otra marca del mundo, y solo luego podréis elegir, sin temor de equivocaros.

L. MIQUEL PRETO  
ARRA VALETA, 18.—MAHÓN. 13—30

**LA MODERNISTA**

En la calle del Doctor Orfila n.º 22 (antes Moreras) queda establecido un taller de corsetería á cargo de la señorita Adelfa Florit y Buils que acaba de llegar de Barcelona, donde ha perfeccionado el estudio de dicho ramo y ofrece sus servicios á este selecto público.

En dicha casa encontrarán un hermoso y elegante surtido de corsés modernistas, telas, y toda clase de efectos del mismo ramo.

**Especialidad y esmero en la confección de corsés á medida**  
PRECIOS SIN COMPETENCIA 5—15

**PIANOS**

Se venden nuevos de diferentes autores: viejos y música. Cos de Gracia, 16. 4—30

**Muchacho herrero**

Se necesita uno de 10 á 14 años de edad en la herrería de la carretera nueva de Ciudadela. 3—3

**Magnesias efervescentes**

españolas é inglesas, aromatizadas, en frascos y á granel

**Gran surtido Precios económicos**

Los consumidores de estas magnesias serán obsequiados con bonitos y caprichosos

**REGALOS**

**Droguería Mahonesa**

Calle Nueva, 8.—MAHÓN.

**PARA VENDER**

Un motor á gas de tres caballos de fuerza, con depósitos, con a dor y cañería. Una máquina de torrear hormas. Dos sierras mecánicas y un (bojit). Algunos pares de hormas y una partida de tonillos.

Informes, Deyá, n.º 5.—Mahón. 4—15